



## Exito de actor chileno en París

Oscar Castro revoluciona el teatro con Aleph.

PARÍS. (AFP) - El actor chileno Oscar Castro, creador del ALEPH, el primer grupo latinoamericano de teatro que ha logrado establecerse en forma permanente en París, está revolucionando el ámbito teatral francés con una inédita forma de creación artística que ha recibido una entusiasta acogida.

Desde algunos meses el ALEPH —creado en Chile en 1968, desarticulado por el golpe de Pinochet en 1973 y recreado en París en 1976, donde Castro llegó como refugiado político— ha empezado a montar obras creadas en conjunto con grupos

de distintas categorías profesionales, como asistentes sociales, profesores, campesinos, que nunca habían tenido la oportunidad de dar a conocer sus problemas a través de un escenario.

Ya no se trata de hablar del exilio —narrado en forma magistral en obras de gran éxito como "La increíble y triste historia del general Peñalosa y del exiliado Mateluna" o "La noche suspendida"—, sino de mostrar ahora los problemas que enfrentan los ciudadanos franceses en la sociedad actual.

El lunes pasado, el célebre Teatro Bastacré de Pa-

rís, con capacidad para 1.000 personas, apenas podía contener a más de 1.200 Asistentes Sociales que desde temprano hicieron colas para ver actuar a una treintena de sus colegas, convertidas en actrices y cantantes gracias al talento pedagógico de Castro y su grupo.

La obra, con canciones compuestas por la chilena Anita Vallejo y letra del francés Pierre Barouh, autor de la música de "Un hombre y una mujer", se titulaba "El diario de vida perdido de una asistente social francesa".

Al día siguiente, se presentaron en la misma sala los profesores, con "Pizarrón" y el éxito se renovó.

El miércoles, el ALEPH vivió la velada más hermosa de su trayectoria. Hasta su sede teatral, ubicada en el barrio obrero de Kremblin-Ricelte, llegó la esposa del Presidente de Francia, Danielle Mitterrand, acompañada del Ministro-Secretario de Estado para Asuntos Sociales, Kofi Yamgnane; de la ex Ministra de la Familia y actual Presidenta de la Cruz Roja Francesa, Georgina Dufaux; de los Jefes de Gabinete de los Ministerios de Cultura, de Justicia y de Salud, y de un representante de la nueva Primer Ministro, Edith Cresson.

## Exito de actor chileno en París [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Exito de actor chileno en París [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)